

Prix de la Ville de Lausanne 2014 : le 21 décembre 2012 en Suisse et au Guatemala

Le Prix de la Ville de Lausanne récompensera cette année l'auteur d'une recherche de haut niveau réalisée dans le domaine des sciences humaines. Des cinq dossiers de candidature remis à la Direction et soumis à la Commission de recherche scientifique de l'Université de Lausanne, Madame Manéli Farahmand s'illustre pour son article « une date, deux discours ? le 21 décembre 2012 en Suisse et au Guatemala ». Le prix sera décerné lors de la cérémonie du Dies academicus, vendredi 23 mai dès 10h.

une perspective d'anthropologie sociale

L'article de Mme Manéli Farahmand, intitulé « Une date, deux discours ? Le 21 décembre 2012 en Suisse et au Guatemala » fait état d'une analyse comparative des pratiques et représentations associées à la date du 21 décembre 2012 – date inspirée par le calendrier maya – dans deux contextes bien distincts : d'une part, les milieux religieux « alternatifs » dans différentes villes de Suisse romande, et notamment Lausanne, et d'autre part, une communauté maya guatémaltèque située dans le département de Quetzaltango (région sud-est du Guatemala, groupe ethno-linguistique ki'iche').

le « phénomène 2012 »

A travers cette enquête comparatiste, l'étude de Mme Farahmand met en évidence la manière dont le même concept (qu'elle désigne comme « phénomène 2012 ») fait l'objet de constructions millénaristes très différentes dans les deux contextes étudiés. Constructions qui permettent de mettre en perspective et d'éclairer les spécificités socio-culturelles de ces deux communautés, et plus largement, d'interroger, de complexifier, voire de déconstruire, une partie des modèles et des concepts employés aujourd'hui en science des religions.

jeune doctorante sur le terrain

Manéli Farahmand est titulaire d'un Master inter facultaire en sciences des religions décerné par les Facultés des sciences sociales et politiques et de théologie et de sciences des religions de l'Université de Lausanne, avec l'orientation Traditions transversales et Marginalisées.

Dans le cadre de sa thèse de doctorat, fraîchement entamée, elle entreprend et réalise cette nouvelle étude sans crainte d'une immersion en terrain complexe.

Prix de la Ville de Lausanne

La Ville de Lausanne décerne traditionnellement un prix récompensant chaque année une recherche académique de qualité particulière, alternativement issue de l'UNIL ou de l'EPFL. Ce afin de contribuer à encourager la recherche et souligner le rôle important que les institutions académiques jouent à Lausanne et en faveur du rayonnement de la Ville.

Administration et culture

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :
Daniel Brélaz, Syndic de Lausanne, 021 315 22 00**

Lausanne, le 19 mai 2014